

Fiscal de Chihuahua acusa a la Guardia y UIF congela cuentas a Baeza y a alcalde

NORMA PONCE Y JANNET LÓPEZ

— Javier Corral prevé una solución que abone al cumplimiento del Tratado con EU y proteja el ciclo agrícola.

La Guardia sí disparó: fiscalía de Chihuahua

Conflicto. La UIF congela cuentas bancarias del alcalde de Delicias, Eliseo Compeán, y del ex gobernador Reyes Baeza

NORMA PONCE Y JANNET LÓPEZ
CHIHUAHUA Y CIUDAD DE MÉXICO

El fiscal de Chihuahua, César Augusto Peniche, confirmó que los elementos de la Guardia Nacional sí accionaron sus armas contra dos civiles el pasado 9 de septiembre en el municipio de Delicias luego de la protesta en la presa La Boquilla.

El matrimonio de Jessica Silva y Jaime Torres regresaban a su lugar de origen luego de participar en la manifestación contra el pago de agua a Estados Unidos (según el tratado bilateral de 1944), cuando fueron agredidos por elementos de la Guardia Nacional. La mujer murió.

En entrevista con Ciro Gómez Leyva para Grupo Fórmula, el fiscal estatal confirma que sí hubo disparos de los elementos federal y asegura que sigue pendiente su declaración ministerial.

—Ante la duda que se generó en su momento, ahora está claro que la Guardia Nacional o armas federales sí fueron accionadas.

—¿Me repite la pregunta?

—¿La Guardia sí disparó, ar-

mas federales fueron disparadas? —Armas federales sí fueron disparadas, en efecto.

—¿Los civiles dispararon?

—En el vehículo en el cual se transportaban las personas afectadas no hay ningún artefacto bélico.

Por separado, el gobernador de Chihuahua, Javier Corral, y presidentes de módulos de riego de Delicias, Ojinaga y Alto Río Conchos acordaron un plan para solucionar el conflicto del agua.

“Estamos haciendo un gran esfuerzo para construir un planteamiento de solución definitiva al conflicto, que se desmilitarice en primer lugar el problema, que se abone al cumplimiento del tratado (de aguas con EU) y se proteja de la mejor manera el siguiente ciclo agrícola”, afirmó.

Rechazan “represalias”

La Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) congeló cuentas bancarias del ex gobernador priista José Reyes Baeza, del alcalde de Delicias, Eliseo Compeán, y del presidente de la Asociación de Usuarios de Riego de Chihuahua, Salvador Alcántar.

Autoridades federales confirmaron a MILENIO que se investigaron los movimientos financieros de estos personajes tras denuncias ciudadanas.

Reyes Baeza es acusado de corrupción en el Issste durante su desempeño como director en la pasada administración; a Alcántar se le detectaron manejos irregulares por 68 millones de pesos en efectivo, mientras Compeán tiene movimientos inusuales que no corresponden con sus ingresos.

Horas antes el alcalde de Delicias, aseguró: “Por apoyo a Jessica y a los productores, el gobierno federal nos congeló las cuentas del municipio”.

Sin embargo, la UIF rechazó que se hayan congelado cuentas a los municipios de Delicias y Rosales e incluso a los distritos de riego de la zona de la presa La Boquilla “en represalia” a las protestas por el agua.

El ex gobernador Reyes Baeza está entre los 17 funcionarios y ex funcionarios señalados por López Obrador de organizar la “rebelión” en Chihuahua. ■

